

CURRICULUM VITAE

PD DR. THEOL. GUNDA WERNER

Date of Birth: 11/17/1971

Place of Birth: Bonn, Germany

Postal address: Heinrich-König-Str. 146
D-44795 Bochum
GERMANY

E-Mail: gunda.werner@rub.de

Phone +49 1728707739

Working Experience

Since March 2016

Responsible editor for section "Religion": online edition Encyclopedia for Modern Times, Metzler, Stuttgart, Germany

Winter semester 2015/2016

Deputy professorship, Chair for Dogmatics and Theological Propaedeutics, Catholic Faculty of Theology, University of Bonn

2007-2015

Author for children and youth liturgy, Publisher: Bergmoser & Höller, Aachen, Germany

November 2014

Professor appointment procedure, University of Kassel, Rank 3

Since February 2012

Assistant Professor at the Chair for Dogma and History of Dogma at the Catholic Faculty at the Ruhr-University of Bochum; Habilitation and Responsible for the Project "In Studies", funded by the Federal Ministry of Science and Education

August 2010-October 2011

400 days on the bicycle from Bonn to Tokyo; Field Study for the research project: "Subjectivation – End of Dialogue?"

February 2010-April 2010

Visiting Fellow at the Pontifical College Josephinum, Columbus, Ohio; Research Book Project on Judith Butler

January 2008-November 2009

Staff member of the Central Committee for lay Catholics in Germany and one of the chief executive officers for the Second Ecumenical Church Assembly, Bonn and Munich

Juni 2005-December 2007

Research Staff member for formation and human rights at the headquarter of the European NGO of the Franciscan Brothers, Bonn, Germany

October 2003-May 2005

Staff member for the preparation and follow up of the XX World Youth Day, Cologne, Germany

January 2001-September 2003

Pastoral work for the archdiocese of Berlin in Formation of Priest and Lay People, Delegate for the World Youth Days 2002 and 2005, Berlin

January 2000-December 2000

Assistant nurse and pastoral care in the Hospice "Lebenshaus", Münster, Germany

March 1998-December 1999

Assistance Nurse at the Elderly Home Klarastift, Münster, Germany

Didactical Qualification

for teaching at Universities (3 Semester with completing degree), Bochum, certificate for human resources, Cologne; Diploma in Theme Centered Interaction according to Ruth Cohn, Zürich

Education**Since February 2012 – October 2015**

Habilitations project at the Catholic Faculty in Bochum: "The Freedom of Forgiveness – a reflection on the prerogative of God in the sacramental forgiveness"

February 2008-December 2011

Research project at the Catholic Faculty at the Albert-Ludwig-University Freiburg "Subjectivation – the end of Dialogue? To consider identity and gender construction in dialogue" (book in preparation)

März 1998 - Februar 2005

THD at the Catholic Faculty at the Westfälische-Wilhelms-Universität, Münster, Germany, "Does faith make happy? Freedom and intersubjectivity as an experience of personal history of salvation" (summa cum laude)

October 1994 bis March 1998

University Studies in Theology and Philosophy, Master in Theology, Münster, Germany

October 1992 bis September 1994

University Studies in Theology and Philosophy, undergraduate degree in Theology and Philosophy, Münster, Germany

Professional Organizations

- European Society of Catholic Theology
- Agenda Network for female catholic Theologians
- European Society of Women in Theological Research
- Research network for systematic Theologians
- International Research group of Communicative Theology

List of Publications

Monographies

- The Freedom of Forgiveness / *Die Freiheit der Vergebung. Eine freiheitstheologische Reflexion auf die Prärogative Gottes im sakramentalen Bußgeschehen*, Regensburg 2016.
- God's almightiness reflected in creation theology and eschatology / *Die Allmacht Gottes in schöpfungstheologischer und eschatologischer Reflexion*, 2016.
- Does faith make happy? Freedom and intersubjectivity as an experience of personal history of salvation / *Macht Glaube glücklich? Freiheit und Bezogensein als Erfahrung persönlicher Heilszusage*, Regensburg 2005.

Editorial / Co-authorship

- *Essen, Georg / Werner, Gunda (eds.), Modern Trinitarian Theology, 2016 / Trinitätstheologie in der Moderne.*
- [with Burggraf, Wolfgang (eds.)], *clara.francesco. A pedagogical collection of material, Bonn 2006.*
- [with Hilberath, Jochen / Scharer, Matthias et al. (eds.)] *Communicative Theology. Reflections on the Culture of Our Practice of Theology, Communicative Theology - Interdisciplinary Studies / Kommunikative Theologie. Selbstvergewisserung unserer Kultur des Theologietreibens / Kommunikative Theologie – interdisziplinäre, Wien-Berlin 2006.*

Articles

To be printed:

- 31- "God who runs a risk" - Systematic-theological reflections on the idea of a free history, in: *Essen, Georg / Ego, Beate (eds.), Theology and Protest, London 2016.*
- 30- Freedom of Conscience and Doctrinal Authority / *Gewissensfreiheit und Lehrautorität. Spannungsfelder in der katholischen Theologie*, in: *Söding, Thomas (Hg.), sensus fidei, Freiburg u.a. 2016.*
- 29- „Life, Jesus and Rock'n'Roll“ – how charismatic movements can be understood as a church?, in: *Rémeny, Matthias / Wendel, Saskia (Hrsg.), Leib Christi, Freiburg u.a. 2016.*

28- „If you forgive the sins of any, they are forgiven them“ / „Wem ihr die Sünden vergebt, dem sind sie vergeben“ – *Bußtheologische Reflexionen zur kirchlichen Vergebungspraxis*, in: ThG 2016.

27- „Concrete Monotheism“ in the Works of Johann Evangelist von Kuhn / *Der Begriff „Konkreter Monotheismus“ bei Johann Evangelist Kuhn. Dogmatische Konturen zu einem Schlagwort*, in: Essen, Georg / Werner, Gunda (Hrsg.), *Trinitätstheologie in der Moderne*, 2016.

26- *Modern Catholic Theology / Katholische Christologie in der Moderne – exemplarische Problemkonstellation bei Johann Evangelist Kuhn zwischen 1830 und 1846*, in: Essen, Georg / Danz, Christian (Hrsg.), *Christologie in der Moderne*, Regensburg 2016.

25- *The Power of the Gap / Die Macht der Lücke – eine kritische Relektüre von Judith Butlers Subjekttheorie für kirchliche Tradierung*, in: Prüller-Jagenteufel, Gunter / Silber Stefan (Hrsg.), „Kontextuelle befreiende Theologien“, Wien 2016.

24- *Difference as a Theological Concept / Differenz als theologischer Begriff – subjekttheoretische Überlegungen und theologische Materialproben*, in: Alkier, Stefan / Schneider, Michael / Wiese, Christian (Hrsg.), „Diversität – Differenz – Dialogizität. Religion in pluralen Kontexten“, Berlin 2016.

printed

23- „Is it allowed to forgive Gröning?“ / „Darf man Gröning vergeben?“ *Die Replik von Gunda Werner auf Dirk Ansoerge*, in: *Lebendige Seelsorge* 3/15, Vergebung, S. 170-172.

22- „And forgive us our trespasses as we forgive those who trespass against us“ / *Vergib uns unsere Schuld wie auch wir vergeben unseren Schuldigern. Theologiegeschichtliche Reflexionen zum Bußsakrament*, in: *Lebendige Seelsorge* 3/15, Vergebung, S. 154-161.

21- „Time’s cutting in“ – reflection on German und US-Theology in modern times / „*Ins Wort fällt mir die Zeit*“ – *Judith Butlers Subjekttheorie als Herausforderung pastoraler Praxis*, in: Henkelmann, Andreas / Sonntag, Graciela (Hrsg.), *Zeiten der pastoralen Wende? Studien zur Rezeption des Zweiten Vatikanums – Deutschland und die USA im Vergleich*, Münster 2015, S. 41-73.

20- [With Stan Chu Ilo] „Identity or identities – who we are is where we are and where we are is who we are“, in: Prüller-Jagenteufel, Gunter / Rahner, Johanna (Hrsg.), „Anders gemeinsam - gemeinsam anders?“, Innsbruck 2015, 151-158.

19- [With Norbert Brieden] „Experiencing and Wittnessing God in Ambivalence“ / „*In Ambivalenzen authentisch Gott erfahren, Gott bezeugen? (!)*“, in: Prüller-Jagenteufel, Gunter / Rahner, Johanna (Hrsg.), „Anders gemeinsam-gemeinsam anders?“, Innsbruck 2015, 113-117.

18- *Do we need salvation? – a christian-muslim discourse about salvation and need for redemption / Der Mensch zwischen Heilbestimmtheit und Erlösungsbedürftigkeit – ein muslimisch-christlicher Diskurs*, in: Langefeld, Aaron / Stosch, Klaus von (Hrsg.), „*Streitfall Erlösung*“, Paderborn 2015, 173-193.

17- „It’s up to us to thank God“ / *Wir aber haben alle Ursache, Gott zu danken* – *das Zueinander von öffentlicher Meinung und universitärer Theologie am Beispiel Ignaz Döllingers. Systematisch-theologische Perspektiven auf einen Grundvollzug von Kirche*, in: Essen, Georg / Bischof, Franz-Xaver

(Hrsg.), „Theologie – Lehramt – Öffentliche Meinung. 150 Jahre nach der Münchener Gelehrtenversammlung 1863“, München 2015, 85-108.

16- Theology and Public Opinion – reflections on Church in a secular society / *Theologie und öffentliche Meinung – Überlegungen zu einem Grundvollzug von Kirche in einer säkularen Gesellschaft*, in: ET Studies 2/2014, 349-364.

15- „The Translucent Self“ – about communication and self-construction in web 2.0 / „*Das durchsichtige Ich*“. *Kommunikation und Selbstkonstruktion im Web 2.0*, in: euangel. Magazin für missionarische Pastoral 1/2013, 1-4.

14- About the Happiness of Faith and the challenge of self-choice / *Vom Glück des Glaubens und dem Wagnis der Selbstwahl*, in: Pastoralblatt, Januar 1/2011, 22-27.

13- The absence God as the present You – Some thoughts about religious communication in the web 2.0 / *Der abwesende Gott als anwesendes Du – Gedanken zur religiösen Kommunikation im Web 2.0*, Pastoralblatt 2/2010, 54-59.

12- „Look inward, look outside“ / *Sieh nach innen, sieh nach außen. Die Themenzentrierte Interaktion als Anregung für den Prozess der Unterscheidung der Geister in Leitungssituationen*, in: Geist und Leben 1/2010, 61-72.

11- 800 years Franciscan Order and its founder – Theology of suffering or joy for life? / *Bösch, Paul, 800 Jahre Franziskaner-Orden und sein Gründer: Leidenstheologie oder Lebensfreude?*, in: Neue Wege. Beiträge zu Religion und Sozialismus 12/2009, 349-352.

10- A Generation without God? / *Eine Generation ohne Gott? Über semantische Stolpersteine, Methodenfragen und Macht – Gedanken zur jugendpastoralen Kommunikation*, in: Pastoralblatt 9/2008, 279-285.

9- I am myself the happiness – theological reflections on a biographical theme / *Das Glück bin ich selbst – theologische Streifzüge zu einem biographischen Thema*, in: RHS 3/2007, 154-160.

8- A surplus of hope: Guiding - a self-experience challenged by borders and going beyond them / *Ein Überschuss an Hoffnung: Leiten – mich selbst erleben zwischen Grenze und Entgrenzung*, in: Panhofer, Johannes / Scharer, Matthias / Siebenbrock, Roman (Hrsg.), Erlöstes Leiten. Eine kommunikativ-theologische Intervention. Kommunikative Theologie Bd. 8, Ostfildern 2007, 265-275.

7- World Youth Day 2005 in Cologne – An Event to Draw Inspiration from / *XX. Weltjugendtag 2005 – der Event als Lustmacher für den Alltag (oder: zwischen Aufbruch und Resignation) – Wie kann Bleibendes gestaltet werden?*, in: Pastoralblatt 5/2006, 150-156.

6- “The more you have to do, the slower you should go!” (Ruth Cohn) / „*Je mehr du zu tun hast, desto langsamer geh!*“ (Ruth Cohn). *Erfahrungen mit der kommunikativen Theologie in pastoraler Tätigkeit*, in: Anzeiger für die Seelsorge, 9/2006, 33-37.

5- Border As a Place For Pastoral Care / *Die Grenze als Ort von Seelsorge. Impulse aus der Theologie Henning Luthers*, in: Diakonia 4/2006, 290-294.

4- In the Cross there is salvation / Im Kreuz ist Heil – theologische Überlegungen zum Heilsverständnis des Todes Jesu – Grundlagenartikel, in: Weltjugendtagsbüro (Hrsg.), Materialheft „Schule und Weltjugendtag“. Materialien & Bausteine für die Vorbereitung auf den XX. Weltjugendtag 2005, Köln 2005, 18-21.

3- [With Marc-Ansgar Seibel] The Aftermath of the World Youth Day in Cologne / *Weltjugendtag mit Wirkung. Der XX. Weltjugendtag 2005 und die große Frage: Was bleibt?*, in: Anzeiger für die Seelsorge, 6/2005, 16-21.

2- „...keeping the crucial moment longer in mind...“ / „*der entscheidende Moment länger im Kopf...*“ *MusikTanzTheater clara.francesco – Ästhetik als Schlüssel zur franziskanisch-missionarischen Animation*, in: Missionsdienst. Medieninformation der Missionszentrale der Franziskaner, Dezember 2005, 7-9.

1- Jesus Christ – God's love for the people / *Jesus Christus – Gottes Liebe für die Menschen*, in: Deutsche Bischofskonferenz (Hrsg.), „Wir möchten Jesus sehen!“ (Joh 12,21). Handreichung zum XIX. Weltjugendtag 2004, Arbeitshilfe Nr. 183, 22-25.

Further Publications

9- When people knocking on doors tell stories and have always time for a cup of tea / *Wenn Türklopfer Geschichten erzählen und für Tee immer Zeit ist. Die narrative Existenz und globale Perspektive einer Radreise entlang der Alten Seidenstraße*, in: Anzeiger für die Seelsorge 6/2013, 30-34.

8- The World against the light / *Die Welt im Gegenlicht. Werte-Erfahrung auf einer Radreise entlang der Seidenstraße*, in: Franziskaner Mission 2/2012, 10-11.

7- About the Absence of the Always Present – a reflection on censorship of the web 2.0 and its theological implications and consequences, in: Pastoralblatt 12/2011 / *Die Abwesenheit des allzeit Anwesenden – Erfahrungen mit der Internetzensur und theologische Impulse daraus*, in: Pastoralblatt 1/2012, 17-19.

6- Night Train to Lissabon: „If we can only be a small part of our potential, what about the rest, then?“ / *Nachtzug nach Lissabon. „Wenn es so ist, dass wir nur einen kleinen Teil von dem Leben können, was in uns ist, was geschieht mit dem Rest?“ – theologische Gedanken zum Buch: Nachtzug nach Lissabon*, in: Pastoralblatt 3/2008, 88-92.

6- When is the time for an earnest kiss? / *Wann ist die Zeit für den ehrlichen Kuss? Eine theologische Antwort auf „Der Kuss“ der Toten Hosen*, in: Diakonia 38/2007, 61-64.

5- [With Thomas M. Schimmel] God does not abandon us / *Gott lässt uns nicht im Stich. Hoffnung und Kirche*, in: Franziskaner Mission 1/2007, 1-4.

4- [With Paul Bösch] Francis of Assisi – A Man of Joy and Confidence / *Franz von Assisi – Mann der Freude und der Zuversicht. Die Bedeutung der Stigmatisierung für die Nachfolge Christi*, in: Anzeiger für die Seelsorge 10/2007, 29-33.

3- „What is man that you are mindful of him?“ / *Was ist der Mensch, dass du seiner gedenkst? Ein Plädoyer für das Erzählen in ‚unweihnachtlichen‘ Zeiten*, in: Pastoralblatt 11/2007, 343-346.

2- „Never despair of God's mercy“ / „An Gottes Barmherzigkeit niemals verzweifeln“. *Gedanken zur Kreuzestheologie*, in: Anzeiger für die Seelsorge 3/2006, 29-32.

1- When is the time for an earnest kiss? / „Wann ist die Zeit für einen ehrlichen Kuss?“ *Über die Sehnsucht nach Erlösung und den Glauben an die Auferweckung*, in: Münsteraner Forum für Theologie und Kirche www.Theologie-und-Kirche.de, 4/2006, 1-7.

Outlines for Liturgy and Pastoral Care Publications

11- Once upon a time. / *Es war einmal vor langer Zeit. Gottesdienstentwurf, Jugend*, in: Bergmoser und Höller Verlag, Familien- und Jugendgottesdienste, 12/2015.

10- Puberty – When parents become embarrassing / Pubertät – Wenn Eltern peinlich werden. *Gottesdienstentwurf, Jugend*, in: Bergmoser und Höller Verlag, Familien- und Jugendgottesdienste 5+6/2015.

9- With empty hands / *Mit leeren Händen. Gottesdienstentwurf, Jugend*, in: Bergmoser und Höller Verlag, Familien- und Jugendgottesdienste 5+6/2014.

8- Like a mustard seed / *Wie ein Senfkorn. Gottesdienstentwurf, Jugend*, in: Bergmoser und Höller Verlag, Familien- und Jugendgottesdienste 08/2010.

7- You are my beloved one / *Du bist mein Geliebter. Gottesdienstentwurf, Jugend*, in: Bergmoser und Höller Verlag, Familien- und Jugendgottesdienste 11/2009.

6- Just a cog in the gear? / *Nur ein Rädchen im Getriebe? Gottesdienstentwurf, Jugend*, in: Bergmoser und Höller Verlag, Familien- und Jugendgottesdienste 04/2009.

5- But You! / *Du aber! Gottesdienstentwurf, Jugend*, in: Bergmoser und Höller, Familien- und Jugendgottesdienste, 12/2008.

4- What God is this? / *Was ist das für ein Gott? Gottesdienstentwurf zum Fest der hl. Klara von Assisi, Jugend*, in: Bergmoser und Höller, Familien- und Jugendgottesdienste, 5+6/2008.

3- „Being good is here“ / „*Hier ist gut sein*“: *Gottesdienstentwurf zum Fest der Verklärung Christi, Jugend*, in: Bergmoser und Höller, Familien- und Jugendgottesdienste, 12/2007.

2- My life in the encounter with Christ / *Mein Leben in der Begegnung mit Christus – Bibelarbeit mit Mk 5,21-43*, in: Christus begegnen – Berufung erkennen. *Berufung*, zur Pastoral der geistlichen Berufe 43/2005, 30-31.

1- „But who do you say that I am?“ / „*Für wen haltet ihr mich?*“ – *Anregungen zum Glaubensgespräch zu Mk 8,27-30*, in: Deutsche Bischofskonferenz (Hrsg.), „Wir möchten Jesus sehen!“ (Joh 12,21). Handreichung zum XIX. Weltjugendtag 2004, Arbeitshilfe Nr. 183, 26-28.

Conferences / Workshops

2015: "Communicating Theology in Diverse Cultural Contexts: 50 Years After Vatican II", International Colloquium on the Future of Catholicism in Africa 50 Years After Vatican II: Celebrating the Beginning of the Year of Mercy, Enugu Nigeria-

2015: „Modern Catholic Christology“ / „Katholische Christologie in der Moderne – exemplarische Problemkonstellation bei Johann Evangelist Kuhn zwischen 1830 und 1846“, Tagung „Dogmatische Christologie in der Moderne. Problemkonstellationen gegenwärtiger Forschung“, Bochum.

2015: „Promise and Deficit – The Ecclesiological Dimension of Sacraments: Discerning the Legacy of a Major Renewal from Vatican II“, Konferenz „Vatican II - Remembering the Future Ecumenical, Interfaith and Secular Perspectives on the Council's Impact and Promise“, Washington.

2015: „The including Exclusion“ / „Der einschließende Ausschluss – systematisch-theologische Perspektiven zur Thematik ‚Armut und Frauen‘“, Tagung „Armut als Problem und Armut als Weg“, Münster.

2014: „Subject between subjugation and empowerment“ / „Das Subjekt zwischen Unterwerfung und Ermächtigung“, Tagung „Interkulturelle Theologie“, Wien.

2014: „God, who runs a risk“, Tagung „Theodicy and protest“ der Tel Aviv University und Ev. und Kath. Fakultäten Bochum, Tel Aviv.

2014: „Time's cutting in“ / „Ins Wort fällt mir die Zeit“ – Mit Judith Butler Theologie in der Moderne denken, Workshop Crossing-Over: „Modernisierungspfade in der Seelsorge in den USA und Deutschland nach dem II. Vatikanum“, Bochum.

2014: „Christian testimony in a multireligious world“ / „Das christliche Zeugnis in einer multireligiösen Welt“, Jahrestagung der KFD-Delegierten, Mainz.

2013: „Church of the Poor“ / „Kirche der Armen“, Katholisches Erwachsenenbildungswerk Bonn.

2013: „We all have a reason to thank God“ / „Wir aber haben allen Grund, Gott zu danken“. Zur öffentlichen Meinung bei Ignaz von Döllinger“, Tagung „Theologie – Lehramt – Öffentliche Meinung. 150 Jahre nach der Münchener Gelehrtenversammlung 1863“, München.

2013: „Never despair of God's Mercy“ / „An der Barmherzigkeit Gottes niemals verzweifeln. Zur Erlösungsbedürftigkeit des Menschen“, Tagung „Streitfall Soteriologie“, Schwerte.

2013: „Theology after Auschwitz in Abrahamic Perspectives“ im Rahmen der jährlichen Lecture des Interfaith Consortium Columbus, Ohio.

2013: „Subjectivity as Liberative Praxis? – A Proposal for a Political Theology for the 21st Century“, Tagung: „Religion, Authority and the State. From Constantine to the Secular and Beyond“, Belgrad.

2012: Lectures am Pontifical College Josephinum, Columbus, Ohio: „Reflecting modernity – Aspects of Continental Theology after World War II“ und „Religion and secular state – or what is a „Preamble-God“?

2012: „Think Difference with Judith Butler“ / „Differenz mit Judith Butler denken“, Tagung: „Differenz, Dialogizität, Divergenz“, Frankfurt.

2012: „Dogma, limitation or extension of Faith“ / „Dogma, Einengung oder Erweiterung des Glaubens“, Vortrag bei der Katholischen Erwachsenenbildung Bochum.

2010: Pontifical College Josephinum, Columbus, Ohio, USA: Lectures in der School of Theology: „Theological Anthropology“ und im College of Liberal Arts, „Philosophy of the 20th century“.

2009: Lecture on „The Luck of Faith“ / Vortrag zum Thema: „Vom Glück des Glaubens“, Kiel.

2009: „Change of subjects of development aid through the internet“ / *Fortbildung der Basisgemeinde Frankfurt, Vortrag zum Thema „Veränderung der Subjekte der Entwicklungshilfe durch das Internet“*, Burg Rothenfels.

2008: 3rd Conference of Communicative Theology: „Twin-Conference“ in two parts:

27.02.–01.03.2008: „The Challenge and Gift of Intercultural Communication in Doing Local Theologies“, New York.

10.–12.04.2008: „holy – taboo“ / „heilig – tabu. Faszinierende und erschreckende Facetten multikultureller sowie multireligiöser Begegnung“, 2. Friedensforum Mösern/Telfs/Stams, in Telfs (Innsbruck, Tirol).

2008: „Leading in a headwind“ / „Leiten im Gegenwind. Zum Umgang mit Konflikten in der Gruppe“. Caritas-Pirckheimer-Akademie Nürnberg: TZI-Seminar für die freiberuflichen ReferentInnen in der Jugendarbeit, Nürnberg.

2007: „Regarding Europe“ / „Europa im Blick. Entwicklungspolitik der Europäischen Union auf dem Prüfstand“. Fortbildung für ehrenamtliche ReferentInnen und TeilnehmerInnen im internationalen Freiwilligendiensten, Brüssel.

2007: „The straight line is godless“ / 3. *Fachtagung Franziskanischer Theologie: „Die gerade Linie ist gottlos. Ästhetischer Akt als missionarisches Handeln in der Jugendpastoral“*. Auswertung des wissenschaftlichen Projektes milieusensibler Bildungsarbeit, Essen.

2006: „Searching for God above the borders of his time“ / 2. *Fachtagung Franziskanischer Theologie: „Gott suchen über die Grenzen seiner eigenen Zeit hinaus“*, Essen.

2006: „St. Francis as theme of extracurricular school pastoral care“ / „Franziskus als Thema außerschulischer Schulseelsorge“ – Schulungstag für LehrerInnen, Bonlanden.

2006: „Religion in the Sinus-studies“ / „Alles Knolle? Religion in den Sinus-Studien: welche Bedeutung haben die Erkenntnisse für mich und meine Arbeit?“ Fortbildung für freiberufliche Referentinnen in der außerschulischen Schulseelsorge, Hofheim.

2005: A generation without God? / *Eine Generation ohne Gott? Schlaglichter zur „äußeren“ und zur „inneren“ Lebenssituation junger Menschen in Deutschland*, Vortrag auf dem Pastoralkongress der Schönstattbewegung „Perspektivenwechsel – Gott im Leben junger Menschen“, Schönstatt.

2005: „Communicate borders“ / *Zweiter Kongress Kommunikative Theologie, „Grenzen kommunizieren. Ökumene und Religionsdialoge als Lernfelder“*: 17.–19.11.2005, Stuttgart-Hohenheim.

2005: „Regarding Teens“ / *1. Franziskanische Fachtagung „Jugend im Blick – damit wir wissen, mit wem wir es zu tun haben“*, Essen.

Teaching

Seminars and Lectures in all field of systematical Theology

Co-Supervisor for Bachelor and Master Thesis

Examples:

- Eschatology
- Theology of Creation
- Theological Anthropology
- Sin and Grace
- Introduction in systematical Theology
- Soteriology
- Teaching of God
- Mariology
- Theology of Liberation

Funding

- 2015: Winner of the competition for research based teaching (32000 euro)
- 2013: winner in the 2013 competition for good teaching (2500 euro)
- 2013: winner in the 2013 competition for good teaching (5000 euro)
- 2012: Teaching and research project „The ambiguity of religion“ funded by the Federal ministry of science and education (87000 Euro)

Fields of interest and research

- Theologies of the 19th century
- Forgiveness under the condition of autonomy (Habilitation)
- Subjectivation - End of Dialogue (Book)
- Feminism and Gender in Theology and theological Anthropology
- Reframing of New Political Theology in the 21st century
- Christian-Muslim Research on dogmatical questions
- Identity and it's construction theories in the web 2.0
- Sacrifice and redemption – Analysis of „Denkform“ in soteriological perspectives